

Firmarán 9 convenios de cooperación los gobiernos de Brasil y Argentina

RIO DE JANEIRO, 23 de marzo (AFP).— Por lo menos nueve convenios de cooperación entre los gobiernos de Brasil y Argentina serán firmados por los mandatarios de los dos países en ocasión de la visita que efectuará a Buenos Aires en mayo próximo el presidente brasileño Joao Figueiredo, se informó aquí.

La información divulgada por el diario *Jornal do Brasil* no fue confirmada ni desmentida hasta el momento por los organismos competentes, que aún no divulgaron la agenda de la visita de Figueiredo a Argentina.

Según la información periodística, otros convenios de interés para la economía de los dos países serán firmados en Buenos Aires durante la visita oficial del primer mandatario brasileño entre empresarios de diversos sectores de Brasil y Argentina.

El diario destacó la importancia de la visita a Argentina del presidente brasileño, comparándola con la que efectuará a Paraguay en abril próximo.

Según *Jornal do Brasil*, Figueiredo llevará a Asunción apenas el texto de un acuerdo sobre la interconexión de los sistemas ferroviarios de los dos países, "importante para la economía paraguaya pero de interés relativo para Brasil".

En su viaje a Buenos Aires, en cambio "según el inventario incompleto, el número de convenios abarca diez sectores, excluidos los que serán realizados en el área privada".

Jornal do Brasil señaló que serán firmados los siguientes acuerdos:

1.— Sobre cooperación en el campo nuclear, cuyos términos fueron concluidos en ocasión de la visita que realizaron la semana última a Buenos Aires los presidentes de la Co-

misión Nacional de Energía Nuclear y de la Nuclebras.

Señaló que la cooperación brasileño-argentina en el área nuclear "neutralizará las acusaciones de que Brasil proyectaría desarrollar la tecnología nuclear para la construcción de armas que, teóricamente, deberían ser utilizadas en un conflicto con Argentina".

2.— Acuerdo sobre el aprovechamiento hidroeléctrico del río Uruguay y en la región fronteriza de los dos países para la construcción de las plantas hidroeléctricas de Gabari, Roncador y San Pedro.

3.— Convenio sobre interconexión eléctrica para el eventual intercambio de energía entre los sistemas de los dos países, que en el futuro permitirá el aprovechamiento conjunto de la energía producida por las hidroeléctricas de Itaipu, Yacireta-Apipe y Corpus, la primera en construcción en condominio brasileño-paraguayo y las otras dos, proyectos argentino-paraguayos. Todas en el río Paraná.

4.— Acuerdo de cooperación científica y tecnológica en todas las áreas en las que los dos países realizan investigaciones y trabajos de esta naturaleza.

5.— Acuerdo para evitar la doble tributación impositiva, actualmente en fase final de negociaciones en Río de Janeiro, que es el instrumento indispensable para elevar a 2 mil millones de dólares el intercambio comercial entre ambos países.

6.— Convenio en el área de la previsión social para atender la demanda futura de asistencia recíproca en ocasión de la ejecución de los proyectos conjuntos proyectados para los próximos años.

7.— Convenios en el área de la industria aeronáutica que permitirán la cooperación entre los organismos brasileños y argentinos de este sector para el desarrollo de programas de construcción de aeronaves y cohetes para uso científico y militar.

8.— Acuerdo sobre telecomunicaciones en las áreas industrial y de operación de este sector, que permitirá, además, poner en órbita un satélite doméstico de comunicaciones para uso conjunto entre ambos países.

9.— Convenio para la concesión de créditos recíprocos para la compra de bienes de capital entre los dos países, a través de organismos financieros oficiales.

Por otra parte, *Jornal do Brasil* señaló que durante la visita de Figueiredo a Buenos Aires no será suscrito un acuerdo para la venta de gas argentino a Brasil, porque las negociaciones aún no fueron iniciadas.

Argentina Podría Construir la Bomba Atómica, Pero no la Quiere: Capellini

SANTIAGO, 23 de marzo, (Latin).—El jefe del comando de operaciones de la Fuerza Aérea argentina, brigadier Orlando Capellini, declaró en entrevista publicada hoy por el diario *El Mercurio*, que si su país quisiera tener la bomba atómica, ya la tendría.

Puntualizó que, sin embargo, Argentina desea desarrollar la energía atómica para fines pacíficos.

Capellini viajó a Santiago para participar en las ceremonias del 1.º aniversario de la Fuerza Aérea de Chile, que representó al comandante en jefe de la Fuerza Aérea argentina, Omar Graffigna.

"Si Argentina quisiera tener la bomba atómica, ya la podría conseguir porque la tecnología se compra", dijo Capellini.

"Nosotros lo que hemos comprado es la tecnología del uso pacífico de la energía nuclear. Si quisiéramos tener la bomba atómica, pueden ustedes estar seguros de que lo habríamos conseguido, hay países más chicos que ya la poseen. Lo que pasa es que no tenemos ningún interés, ni tampoco en entrar en un tapete difícil", puntualizó a *El Mercurio*.

El diario interrogó a Capellini sobre el porqué Argentina no ha suscrito el tratado de no proliferación de armas nucleares.

Capellini respondió: "Por una razón muy sencilla Argentina ha demostrado que no tiene ningún interés en llegar a ser un órgano de proliferación de armas nucleares", dijo.